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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE NITERÓI 1 

ATA DA 299ª SESSÃO ORDINÁRIA  2 

Aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às dezesseis horas e trinta minutos, o 3 

Conselho Municipal de Educação de Niterói (CMEN) reuniu-se no Auditório Darcy Ribeiro, localizado no 3º andar 4 

do Prédio Oswaldo Salles, na Rua São Pedro, nº 108, Centro, Niterói, RJ, para deliberar sobre as matérias de sua 5 

competência. A Sessão foi presidida pela Vice-Presidente do CMEN, Sr.ª Amanda Silva de Oliveira Pinheiro. 6 

PRESENTES: Ana Lúcia Tarouquella Schilke, Andrea Rosa Bello, Carla Cristina Martins da Conceição Vasconcellos, 7 

Daniele Barbosa Soares, Fabrício Baptista de Martino, Jovenal da Silva Alcântara, Luiz Henrique Mansur Barbosa, 8 

Márcia Maria de Jesus Pessanha, Neuza Caldas Maia, Rosana Ribeiro, Thaís Ferreira de Souza e Viviane Merlim 9 

Moraes. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Annie de Freitas Ouverney Lanes Arcanjo, Cicera Almeida Leite Duarte, 10 

Diogo Henrique Araujo de Oliveira, Djenane Luisa Freire Firmino, Evelyn dos Santos Souza, Jéssica Batista Lima da 11 

Silva, Jorge Andrigo Dias de Carvalho, Julián José Gindin, Luiza Cristina Rangel Pinto Sassi, Rita de Cássia Oliveira 12 

Lopes de Souza, Robson Guimarães José Filho, Rosa Aletice Oliveira Silva e Sérgio Miguel Turcatto. A Vice-13 

Presidente deu início à 299ª Sessão Plenária do CMEN dando boas-vindas aos Conselheiros e convidados 14 

presentes. Dando início a pauta, passou às Comunicações da Presidência informando ao colegiado que a 15 

Secretaria Municipal de Educação (SME) e a Fundação Municipal de Educação (FME), no mês de outubro, em 16 

comemoração ao mês das crianças, promoveram uma agenda de atividades especiais, com apresentações 17 

culturais, musicais, brincadeiras, contação de histórias, danças nas Unidades Educacionais da Rede Municipal e 18 

nas Creches Comunitárias conveniadas, totalizando cento e sessenta e sete apresentações, com 19 

aproximadamente vinte e sete artistas. Além disso, relatou que algumas escolas fizeram o "Dia do Cabelo 20 

Maluco" e aderiram a um cardápio especial, com lanches divertidos e nutritivos, sugeridos pela equipe de 21 

Nutrição da Educação Niterói. As unidades também receberam um e-book com ideias para utilização de 22 

alimentos naturais, com cortes divertidos de frutas, sucos diferenciados, bolos e tortas saudáveis, entre outras 23 

opções nutritivas e adequadas ao desenvolvimento das crianças. Continuando, a Vice-Presidente comunicou ao 24 

pleno sobre a realização da décima edição dos Projetos Educacionais Instituintes. Enfatizou que oitenta e três 25 

unidades educacionais da Rede Municipal se inscreveram e desenvolveram, ao longo do ano letivo, atividades 26 

relacionadas à política educacional "Uma Rede Inteira pela Alfabetização e Inclusão". Anunciou que as 27 

produções das crianças e estudantes (esculturas, fotos, desenhos, livros, revistas, maquetes, pinturas em tela, 28 

entre outros) serão expostas no Museu Janete Costa de Arte Popular, do dia vinte e nove de outubro ao dia vinte 29 

e quatro de novembro. Concluiu o assunto informando que essa será a maior edição do Projeto na história da 30 

Rede, registrando um aumento de vinte e dois por cento na adesão das unidades educacionais em relação ao 31 

ano anterior e também que será a primeira vez que a exposição ficará instalada no museu por um tempo maior. 32 

A Vice-Presidente solicitou que a Conselheira Ana Lúcia Tarouquella Schilke, nas Comunicações do Plenário, 33 

complementasse as informações sobre os assuntos anunciados. Prosseguiu inteirando ainda os presentes sobre 34 

a SME estar promovendo o "Mês da Educação", que se iniciará no dia vinte e oito de outubro, com a abertura da 35 

exposição dos Projetos Educacionais Instituintes. Esclareceu que de acordo com a programação, o dia trinta de 36 

outubro estará destinado às formações dos profissionais da Rede Municipal e que a proposta é ocupar os 37 

espaços por toda a cidade. Desta forma, a programação se fará com oficinas na UMEI Theresinha Kalil Petrus e 38 

na Escola Municipal Júlia Cortines; Oficinas, palestras e socializações de práticas pedagógicas na Universidade 39 

Salgado de Oliveira (UNIVERSO), além de aulas-passeio no Planetário da Gávea, Ilha da Boa Viagem, no Museu 40 

de Arte Contemporânea de Niterói (MAC), no Museu Janete Costa e na Biblioteca Parque. A Vice-Presidente 41 

complementou informando que a previsão seria que as atividades contemplassem cerca de três mil profissionais 42 

da Educação Infantil, do Ensino Fundamental I(1º e 2º ciclos) e do Ensino Fundamental II(3º e 4º ciclos), e 43 

professores de Apoio e da Sala de Recursos da Rede Municipal. Prosseguiu informando que, no último final de 44 

semana, cinquenta e quatro unidades da Rede realizaram seu sábado letivo, com atividades envolvendo as 45 

famílias, brincadeiras, a natureza, reciclagem, brincadeiras pedagógicas, trabalhos artesanais e artísticos, entre 46 

outros, numa série de ações que despertaram a criatividade das crianças e complementaram o trabalho 47 

realizado em sala de aula. E por último, comunicou que neste ano as inscrições nos Jogos Escolares de Niterói 48 

(JEN) aumentaram cerca de cento e cinquenta por cento em relação ao ano passado, com quinze escolas 49 
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inscritas e a participação de cerca de setecentos e cinquenta estudantes. Ressaltou sobre a entrega dos dois 50 

jogos de uniformes para todas as escolas participantes, relembrou sobre a inauguração do Centro de 51 

Treinamento Niterói Joga em Rede, que possui estrutura completa, com quadra esportiva, e que estão sempre à 52 

disposição das escolas da Rede. A Vice-Presidente ainda participou os presentes que, desde a inauguração do 53 

Centro de Treinamento, no mês de agosto, até a presente data, o espaço sediou mais de cento e quarenta jogos 54 

de diversas modalidades. Passando às Comunicações do Plenário, a Vice-Presidente ofertou a palavra aos 55 

Conselheiros. A conselheira Viviane Merlim Moraes solicitou a palavra para informar ao pleno sobre a triste 56 

notícia do falecimento da funcionária da Companhia de Limpeza de Niterói (CLIN), a senhora Ana Machado, que 57 

ocorreu no seu local de trabalho, na Escola Municipal Professor Andre Trouche. A Conselheira recordou que a 58 

funcionária trabalhava na unidade desde a sua inauguração e que a conhecia por já ter sido diretora na referida 59 

unidade educacional. Esclareceu que sua palavra teria como finalidade solicitar o olhar atento da SME/FME para 60 

estes funcionários que atuam há muitos anos neste tipo de serviço nas unidades, e que muitas vezes é exercido 61 

por senhoras que já chegam com alguns problemas de saúde. Solicitou também que fosse realizada uma nota 62 

ressaltando o trabalho da funcionária que atuou por tanto tempo nesta unidade de educação. A Vice-Presidente 63 

se solidarizou com as palavras da Conselheira e informou que quando foi notificada, a SME tomou as 64 

providências cabíveis junto aos outros órgãos competentes, e ao tomar ciência da não celeridade no processo, 65 

interviu para que a ação ocorresse. Contudo, reforçou a compreensão dos momentos de dor que toda a espera 66 

nos encaminhamentos possa ter causado a toda comunidade escolar. Esclareceu que preocupados com toda a 67 

situação foi solicitado à equipe da Coordenação de Políticas de Atenção à Saúde de Servidor (CPASS) que 68 

realizasse um trabalho de acolhimento aos servidores da unidade e a equipe da Subsecretaria Pedagógica com 69 

as crianças. Informou que a SME/FME também se colocou totalmente à disposição da família da funcionária para 70 

auxílio em relação ao funeral. A Conselheira Ana Lúcia Tarouquella Schilke solicitou a palavra e de forma 71 

semelhante a Vice-Presidente, solidarizou-se com as palavras da Conselheira Viviane, e explicou que a SME/FME 72 

nos casos de perda de seus profissionais, por motivo similar a este, adotou a publicação de uma nota de pesar 73 

em suas redes sociais como forma de comunicação e homenagem, mas que devido ao período eleitoral, esta 74 

ação não foi possível. Também considerou que o tema da morte sempre é um assunto difícil de lidar e conversar, 75 

mas que por meio da equipe da Pedagogia Hospitalar da Rede Municipal foi possível desenvolver o acolhimento 76 

com as crianças. Retomou ainda o assunto dos Projetos Educacionais Instituintes, destacando que é uma ação 77 

que já deixou sua marca na história da Rede Municipal e acrescentou que a gestão da SME, ao levar a produção 78 

das crianças e estudantes para o ambiente do museu de arte popular, possibilitou que os trabalhos ganhassem 79 

outra visibilidade e outra forma de apresentação. Reforçou o convite aos Conselheiros para participarem da 80 

abertura da mostra que será no dia vinte e oito de outubro, às dezoito horas. Ressaltou ainda a fala da Vice-81 

Presidente sobre as ações formativas para os profissionais da educação da Rede Municipal no dia trinta de 82 

outubro e anunciou que também no mês de novembro, no dia seis, no espaço da Secretaria Municipal de Ordem 83 

Pública de Niterói (SEOP) será realizado o Colóquio da Pedagogia Hospitalar, que abordará o tema Anemia 84 

Falciforme e Diabetes nas Escolas, sendo um evento aberto ao público. A Conselheira avisou que repassará estes 85 

informes à Secretaria Executiva do Conselho para divulgação, deste e de outros eventos que acontecerão no mês 86 

de novembro. Dando prosseguimento, passou-se ao item da Ordem do Dia, referente à votação da Ata da última 87 

Sessão Plenária de nº 298. A Vice-Presidente inquiriu aos presentes se teriam alguma consideração em relação à 88 

ata. Não havendo manifestação dos Conselheiros, a Vice-Presidente submeteu à votação a Ata da última Sessão 89 

Plenária, que foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento à Pauta, a Vice-Presidente passou para o 90 

segundo item, a Posse dos Conselheiros representantes da União dos Professores Públicos no Estado - Sindicato 91 

(UPPES) para o mandato do CMEN (2024-2026) nomeados pelo Prefeito de Niterói, por meio do Decreto 92 

Municipal nº 15.541, publicado no diário oficial do dia 05 de setembro de 2024. Foi chamada para assinatura do 93 

Termo de Posse a Conselheira Neuza Caldas Maia (titular), que ao findar o ato, agradeceu a oportunidade de 94 

compor novamente a gestão no CMEN. Em seguida, foi chamado o Conselheiro Jovenal da Silva Alcântara 95 

(suplente) para assinatura do Termo de Posse. Após o ato, o Conselheiro agradeceu a Deus e a todos da UPPES 96 

que o indicaram para esta representação, em especial ao professor Raymundo Stelling pela confiança em sua 97 

capacidade e sua à esposa professora Cleia Soares de Novais, que se encontrava presente. Contou que é 98 
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professor na Rede Estadual do Rio de Janeiro, onde já atuou como diretor em várias escolas e também como 99 

integrante da equipe da Secretaria Estadual de Educação. Ressaltou também sobre seu trabalho junto ao 100 

Conselho Estadual de Educação.  Por fim, declarou aos presentes ser uma honra fazer parte do egrégio Conselho. 101 

Após serem aplaudidos pelos presentes, a Vice-Presidente os indagou sobre o interesse em participar das 102 

Câmaras do Conselho. Os dois Conselheiros manifestaram o interesse na participação na Câmara de Legislação e 103 

Normas. Dando prosseguimento a pauta, passou-se ao terceiro item sobre a representação do CMEN na reunião 104 

do Ministério Público no dia dezessete de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às onze horas, na sede do 105 

Ministério Público do Rio de Janeiro em Niterói. A Vice- Presidente explicou novamente a solicitação da 106 

Promotora em relação à representação nas reuniões ser realizada por Conselheiros que não fossem do poder 107 

executivo e que houvesse, sempre que possível, representações variadas. Relembrou que na última reunião, 108 

realizada no mês de agosto, o Conselheiro Julián José Gindin se disponibilizou e esteve presente na reunião. O 109 

Conselheiro Fabrício Baptista de Martino solicitou a palavra para registrar sua opinião no entendimento que 110 

qualquer Conselheiro, independente da sua representação de ingresso no Conselho Municipal, estaria apto a 111 

participar da reunião, pois estaria lá como Conselheiro. A Vice-Presidente, ao retomar a palavra, inquiriu se havia 112 

interesse de algum dos presentes em realizar a representação do Conselho Municipal na reunião com o 113 

Ministério Público em dezembro. O Conselheiro Luiz Henrique Mansur Barbosa e a Conselheira Daniele Barbosa 114 

Soares coloram-se à disposição para a representação. Não havendo outras manifestações, a Vice-Presidente 115 

agradeceu a disponibilidade dos conselheiros e confirmou seus nomes como representantes do CMEN na 116 

reunião agendada para o mês de dezembro com Ministério Público. Logo após, a Vice-Presidente prosseguiu 117 

com a Pauta, passando para a apresentação dos processos analisados pela Câmara de Educação Infantil no dia 118 

14 de outubro de 2024, e posterior votação. Nesse instante, a Vice-Presidente recordou o pleno em relação às 119 

instituições que não conseguiram no ano de dois mil e vinte e três, em seus processos de autorização de 120 

funcionamento, entregar toda a documentação exigida, para as quais o colegiado concedeu o prazo até o dia 121 

trinta e um de outubro do ano de dois mil e vinte e quatro para fazê-lo. Ressaltou e agradeceu o intenso trabalho 122 

realizado pela Coordenadoria Especial de Supervisão Educacional (COESE) que, no diálogo com as instituições, 123 

conseguiu reduzir para apenas duas instituições com pendências em seus processos, até a presente data. 124 

Contudo, enfatizou que a expectativa é que as duas instituições, a Carmelo Creche Escola S/C LTDA / Carmelo 125 

Creche Escola e TNS Centro Educacional LTDA / Instituto Almeida de Educação, também consigam até o prazo 126 

estipulado por este Conselho, no Parecer nº 11/2024, cumprir as exigências documentais pendentes. Finalizando 127 

o tema, anunciou que um dos processos a ser apresentado pela relatoria, faz parte deste grupo de instituições, o 128 

Espaço de Desenvolvimento e Aprendizagem Adoleta Creche e Escola LTDA EPP. A Vice-presidente aproveitou 129 

para reforçar, que a Secretaria Executiva do CMEN registrará nos Pareceres aprovados somente os nomes dos 130 

Conselheiros presentes no momento da votação. Dito isto, a Vice-Presidente convidou os Conselheiros e seus 131 

respectivos processos para a relatoria. 1 – Processo nº 050/0032/2021 (Apensado ao Processo nº 132 

050/0098/2013) da instituição PRISMA MONTESSORI, mantida pela pessoa jurídica PRISMA MONTESSORI 133 

EDUCAÇÃO INFANTIL LTDA, localizada na Rua Uirapuru, nº 213 - Itaipu, Niterói, RJ, que trata de processo de 134 

alteração no endereço, faixa etária de atendimento e na capacidade de matrícula da unidade educacional. A 135 

Conselheira Rosana Ribeiro, relatora do Parecer favorável à solicitação, fez a leitura do seu voto, aprovado na 136 

reunião da Câmara de Educação Infantil: Voto favoravelmente às alterações solicitadas pela instituição PRISMA 137 

MONTESSORI, em imóvel situado na Rua Uirapuru, nº 213 - Itaipu, Niterói, RJ, mantida pela pessoa jurídica 138 

PRISMA MONTESSORI EDUCAÇÃO INFANTIL LTDA, inscrita no CNPJ sob nº 07.622.106/0001-76. Indica-se a 139 

publicação de Ato Autorizativo Aditivo à Portaria SEMECT nº 14/2015, publicada em 05 de dezembro de 2015, 140 

em que conste que a unidade educacional, inscrita no CNPJ sob nº 07.622.106/0002-57 (FILIAL), passa a 141 

funcionar na Rua Irerê, nº 145, Itaipu, Niterói, RJ, ofertando as atividades de Educação Infantil para a faixa etária 142 

de 02 (dois) a 05 (cinco) anos, em regime de horário parcial e integral, com capacidade total de matrículas de 143 

100 (cem) crianças, sendo 70 (setenta) no horário parcial e 30 (trinta) no horário integral, mantendo-se 144 

inalterados os demais dispositivos da portaria supramencionada. A Vice-Presidente agradeceu a Conselheira e 145 

prosseguiu para a relatoria do segundo processo. 2 – Processo nº 050/0004/2023 da instituição ADOLETA 146 

CRECHE, mantida pela pessoa jurídica ESPAÇO DE DESENVOLVIMENTO E APRENDIZAGEM ADOLETA CRECHE E 147 
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ESCOLA LTDA EPP, localizada na Rua Braulio Ralha, nº 14, Largo da Batalha, Niterói, RJ, que trata de autorização 148 

de funcionamento das atividades de Educação Infantil da unidade educacional. A Conselheira Carla Cristina 149 

Martins da Conceição Vasconcellos, relatora do Parecer favorável, fez a leitura do seu voto, aprovado na reunião 150 

da Câmara de Educação Infantil: Voto favoravelmente à autorização de funcionamento da Educação Infantil, 151 

solicitada pela pessoa jurídica ESPAÇO DE DESENVOLVIMENTO E APRENDIZAGEM ADOLETA CRECHE E ESCOLA 152 

LTDA EPP, entidade mantenedora da instituição ADOLETA CRECHE, no imóvel situado na Rua Braulio Ralha, nº 153 

14, Largo da Batalha, Niterói, RJ, para a faixa etária de 01 (um) a 05 (cinco) anos de idade, em regime de horário 154 

parcial e integral, com capacidade total de matrícula de 60 (sessenta) crianças, sendo 40 (quarenta) em regime 155 

de horário parcial, tarde, e 20 (vinte) em regime de horário integral, no referido endereço. A Vice-Presidente 156 

agradeceu aos relatores e colocou o plenário em Regime de Votação. Neste momento estavam presentes os 157 

seguintes Conselheiros: Ana Lúcia Tarouquella Schilke, Andrea Rosa Bello, Carla Cristina Martins da Conceição 158 

Vasconcellos, Daniele Barbosa Soares, Fabrício Baptista de Martino, Jovenal da Silva Alcântara, Luiz Henrique 159 

Mansur Barbosa, Márcia Maria de Jesus Pessanha, Neuza Caldas Maia, Rosana Ribeiro, Thaís Ferreira de Souza e 160 

Viviane Merlim Moraes. A Vice-Presidente submeteu os pareceres à votação do pleno, que foram aprovados por 161 

unanimidade. Passando para o último item da pauta, alteração no calendário de sessões do CMEN 2024 – 162 

antecipação da plenária do mês de novembro para o dia dezoito, a Vice-Presidente esclareceu que a proposta se 163 

justificaria pelo fato da data programada para plenária de novembro coincidir com um dos dias do evento da 164 

União dos Dirigentes Municipais de Educação (UNDIME), que acontecerá na Região do Lagos/RJ. A Vice-165 

Presidente inquiriu ao pleno sobre a possibilidade da alteração, tendo todos se manifestado favoravelmente à 166 

solicitação. O Conselheiro Fabrício requisitou ainda a palavra e perguntou sobre a devolutiva do ofício enviado à 167 

Secretaria Municipal de Fazenda em relação à emissão do Alvará das instituições. A Secretária Executiva, Cíntia 168 

da Luz Rodrigues, se pronunciou relatando que a Secretaria Municipal de Fazenda, respondeu na ocasião, que 169 

continuaria emitindo o Alvará sem o condicionante da autorização prevista na legislação municipal. Mediante a 170 

resposta concedida, o próprio presidente do CMEN solicitou que fosse realizada uma nova consulta a Secretaria 171 

Municipal de Fazenda, questionando o descumprimento da legislação. A Vice-Presidente ainda possibilitou a 172 

palavra ao pleno, mas não houve manifestação para pronunciamento. Sendo assim, a 299ª Sessão Plenária do 173 

Conselho Municipal de Educação de Niterói foi encerrada pela Vice-Presidente, após reafirmar que a próxima 174 

plenária acontecerá no dia dezoito de novembro. Nada mais havendo a tratar, eu, Cíntia da Luz Rodrigues, 175 

Secretária Executiva do CMEN, lavrei a presente ata, que será assinada por mim, pela Vice-Presidente e pelos 176 

Conselheiros presentes, depois de aprovada. 177 

Niterói, 21 de outubro de 2024. 178 

 179 

 180 

Cíntia da Luz Rodrigues Amanda Silva de Oliveira Pinheiro 

Secretária Executiva do CMEN Vice-Presidente do CMEN 
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